

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **Le groupe Crédit Andorrà ouvre une société de valeurs au Panama**

**La CNV a officiellement autorisé Crédit Andorrà Panamá Securities à entreprendre une activité de courtage et de conseil financier**

**Première banque andorrane à obtenir une licence de société de valeurs au Panama**

Andorre-la-Vieille, 23 juillet 2009. La Commission nationale de Valeurs (CNV) de la République du Panama a accordé à Crédit Andorrà une licence pour agir par l'intermédiaire de **Crédit Andorrà Panamá Securities**. Cette filiale proposera des services de courtage et de conseil financier.

La création de Crédit Andorrà Panamá Securities représente une étape de plus dans l'internationalisation du groupe Crédit Andorrà en Amérique Latine et renforce ainsi son processus d'expansion internationale en étant présent dans des pays comme l'Espagne, la Suisse, le Luxembourg, l'Uruguay et le Panama.

Cette nouvelle société a été inaugurée 8 mois après l'ouverture de la banque **Crédit Andorrà (Panama)**, se consacrant notamment à la gestion de patrimoines, services financiers et conseil global. Les garanties que peut offrir un pays démocratique et politiquement stable, avec une économie dollarisée et un Centre bancaire international bien régulé et contrôlé, avec plus de 90 banques et 46 sociétés de valeurs (appelées localement "maisons de valeurs"), permettent à Crédit Andorrà de continuer à travailler et à grandir dans un cadre financier rigoureux et de bonne réputation.

Crédit Andorrà Panamá Securities est une société de valeurs née de la volonté de proposer des services de courtage et de conseil financier. Elle pourra développer son activité sur le marché local et ouvrir son portefeuille de clients au marché international, en offrant un conseil sur mesure basé sur la connaissance des marchés et en favorisant les valeurs propres au groupe telles que la confiance, la rigueur et l'orientation totale vers le client. La nouvelle entité sera régulée et contrôlée par la Commission nationale des valeurs, autorité suprême du Panama, et dépendra du Ministère de l'économie et des finances du Panama.

Les bureaux sont situés à côté de Crédit Andorrà (Panama), juste au centre du district financier de Panama, à Punta Pacifica, dans l'immeuble emblématique de la Tour des Amériques.

Le groupe Crèdit Andorrà est dirigé par la banque Crèdit Andorrà, créée en 1949. C'est le premier groupe financier de la Principauté d'Andorre.

Crèdit Andorrà est reconnu comme une des banques les plus solvables et mieux gérées du monde. Elle jouit d'excellents ratings (rating à long terme A, avec des perspectives stables, selon Fitch Ratings 23/12/2008) et d'autres reconnaissances internationales comme le prix de la meilleure banque d'Andorre que lui a attribué The Banker six fois ces sept dernières années.

Le groupe est composé de diverses entreprises destinées à couvrir différents domaines d'affaires, comme les assurances et la gestion d'actifs au niveau international. D'autres entreprises participatives font également partie du groupe, parmi lesquelles on peut citer Grandvalira et Caldea dans le secteur du tourisme et Crèdit Iniciatives dans le secteur du capital-développement. Par l'intermédiaire de la Fondation Crèdit Andorrà, une importante tâche de responsabilité sociale est entreprise dans les domaines de l'éducation, les programmes de socio-assistance et la culture.

Le résultat net consolidé du groupe en 2008 a été de 85 millions d'euros et son chiffre d'affaires total a atteint les 11,715 millions d'euros. Ses ratios de solvabilité et de liquidité ont été de respectivement 20,37 % et de 70,08 %, ratios largement supérieurs aux seuils légaux établis.